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万科

A

8

月份销售额

104

亿

今日， 万科

A (000002)

公告称，

8

月份，

公司实现销售面积

96

万平方米， 销售金额

104.8

亿元， 环比分别增长

22.8%

和

15.4%

，

分别比

2010

年同期增长

5%

和减少

12.6%

。 今

年前

8

月份， 公司累计实现销售面积

733.2

万

平方米， 销售金额

845.7

亿元， 同比分别增长

50.4%

和

47.8%

。

万科表示， 自

7

月份销售简报披露以来，

公司新增项目

5

个， 平均楼面地价约

2700

元

/

平方米， 共涉及资金

22.46

亿元。 在上述

5

个

项目中， 太原锅炉厂项目涉及资金较大。 该项

目位于太原市， 净用地面积约

19.8

万平方米，

容积率约

3.5

， 万科拥有

51%

权益， 须支付地

价款约

6.38

亿元。 同时， 万科还拿下了北京

丰台郭公庄二期项目和北京房山区长阳高佃项

目， 两北京项目共涉及资金

6.91

亿元。

万科董秘谭华杰表示，

8

月份万科销售金额

同比略有下降， 主要因为去年和今年的推盘节

奏存在差异。 去年万科的推盘节奏 “前低后高”，

下半年推盘货值接近上半年的两倍， 去年

8

月

份已进入推盘高峰， 销售基数较大； 而万科今

年的推盘节奏更加平稳。 （李小平 方元）

洋河股份

上调部分产品供货价格

今日， 洋河股份

(002304)

公告称， 鉴于

产品原辅材料价格上涨等因素， 决定自

9

月

13

日起适当上调公司部分产品出厂供货价格，

其中 “蓝色经典” 系列产品， 平均上调幅度约

为

10%

； “珍宝坊” 系列产品以及部分零星产

品， 平均上调幅度约为

5%

。

这是最近一周内的第二例白酒上市公司调

价。 洋河股份表示， 此次价格调整对

2011

年

经营业绩将会产生一定的影响。

另外， 洋河股份还表示， 下属子公司江苏

苏酒实业股份有限公司近日与江苏银行宿迁分

行签订协议， 拟出资

6000

万元， 向该行购买

“聚宝财富

2011

稳健

19

号” 人民币理财产品。

公告显示， 该理财产品期限为

182

天， 属于保

本浮动型票据理财产品， 预计年化收益率

5.5%

。 （李小平）

中国建筑

大股东增持

2000

万股

中国建筑 （

601668

） 公告，

2011

年

9

月

5

日， 公司接到控股股东中国建筑工程总公司

函告， 中建总公司于

9

月

5

日通过上交所交

易系统增持公司股份

2000

万股。 此次增持前

中建总公司持有公司的股份占公司已发行总

股份的

54.07%

。 此次增持后， 中建总公司持

有公司的股份约占公司已发行总股份的

54.14%

。 中建总公司表示， 拟在未来

12

个月

内 （自本次增持之日起算） 以自身名义继续通

过上交所交易系统增持公司股份， 累计增持比

例不超过公司已发行总股份的

2%

（含本次已

增持部分股份）。 （靳书阳）

晋亿实业

将定向增发募资

15

亿

晋亿实业 （

601002

） 今日公布非公开发行

预案。 公司拟以不低于

11.91

元

/

股的价格， 非

公开发行股票

1

亿

～2

亿股， 拟募集资金不超过

15

亿元， 构建全国性的五金销售物流体系。

募集资金将用于浙江嘉善晋亿五金销售物

流体系建设项目、 辽宁沈阳晋亿五金销售物流

体系建设项目、 福建泉州晋亿五金销售物流体

系建设项目、 湖北武汉晋亿五金销售物流体系

建设项目、 收购晋正自动化工程 （浙江） 有限

公司

100%

的股权及补充公司流动资金等用途。

晋亿实业表示， 建设完毕后， 晋亿实业

将逐步实现产销分离， 将销售物流业务从生

产系统中剥离， 形成一条完整的五金产品供

应链体系。 （靳书阳）

冀中能源

拟收购山西冀中矿业

冀中能源

(000937)

今日公告称， 公司董

事会表决通过了收购大股东冀中能源集团下属

全资子公司山西冀中能源矿业集团有限责任公

司

80%

股权的事宜， 目前， 公司与冀中集团签

署了 《股权转让协议》。 由于部分公告材料需

要进一步完善， 相关的董事会决议公告和关联

交易公告将另行公告。 （魏隋明）

慢拿地缓开发不称王

房企资金链紧而未断

证券时报记者 孙玉

库存的压力最后也是资金的

压力。

“不要用你自己的钱！” 据说

这在

2008

年以后成为了一些房地

产企业的 “

1

号信条”。 证券时报

记者走访沪、 宁、 杭三地后发现，

目前， 房企银行贷款成本最高上浮

30%

、 信托融资成本最高达

20%

、

资金中介年息最高

70%

， 房企资

金确实存在一定压力， 但实际情况

比外界想象的要乐观。 南京一家上

市房企总经理认为， 吸取

2008

年

教训后， 今年房企采取 “慢拿地、

缓开发、 不称王” 的策略， 有意

识、 有节奏地控制手中的现金流，

大部分上市房企资金明后年都不会

出现太大问题。

银行信托中介

融资成本水涨船高

“房地产行业真无良， 行业要

断粮， 要去见死去的老娘。” 对于

媒体从去年就开始房地产行业资金

链断裂的报道， 某房企老总自嘲地

讲出这样一个犀利的顺口溜， 他的

内心不无愤怒： 干了十多年的房地

产业， 如今被架上 “末日审判” 的

被告席， 人人希望自己中弹倒下。

房地产企业收到的第一颗 “流

弹” 来自于银行。

额度和利率， 成为如今悬在房

地产企业头上的两把达摩克利斯之

剑。 杭州某上市房地产企业董秘向

记者表示， 第一是额度， 银行对房

地产公司、 对上市房地产公司要求

越来越高， 一般的房地产公司现在

已经达不到银行的最低标准了， 即

便像自己这种资金情况、 品牌资信

皆佳的企业在申请贷款时， 额度审

批周期也越来越长， 或者额度拿到

了资金却无法到位， 影响公司后续

经营。

第二是利率， 与往年相比， 贷

款成本明显上升， 目前银行给公司

的贷款利率在基准利率上还要上浮

15%

到

30%

。 有时， 银行还要求增

加管理费、 制定费等等， 或提出

“贷多少、 存多少”， 即假如公司要

求贷款

1

亿元， 就必须相应地在银

行有

1

亿元存款， 这种隐性的条

款， 增加了企业的借贷成本。

房企收到的第二颗 “流弹” 来

自信托。

房地产信托要求的年收益从

2010

年的

12%

增长到目前最高

20%

。 杭州本地的房企老总表示：

“房地产信托作为一个次于银行信

贷的融资渠道， 对房地产公司来讲

是一个很常见、 很普遍的融资方

式。 市场情况好的时候， 房地产信

托的年收益在

10%

到

12%

； 不好

的时候， 年收益率在

16%

到

18%

。

2009

年和

2010

年， 市场行情相对

较好， 年收益率大概在

12%

左右。

半年前房地产信托要求的年收益在

16%

左右 ， 现在有的也会达到

20%

。” 采访中， 有房企表示其实

信托收益率在

30%

以内， 都可以

承受。 但是， 需要注意的是这些大

多数属于资金头寸的调剂， 属于个

案， 假如房地产企业平均融资成本

都涨到

20%

左右， 那么就真的有

问题了。

房企收到的第三颗 “流弹” 则

来自民间资金中介。

有上市企业老总向记者透露，

目前从民间借贷的年息大部分在

25%

至

30%

左右， 最高达

60%

到

70%

左右的年息， 或者

5%

至

6%

的

月息， 视公司情况和地区、 期限不

同而有巨大的差异。 一般房地产企

业贷款的资金需求期限较长， 因此

借贷成本偏高， 如果房地产企业又

是跨地区借贷的话， 那么成本可能

更高。 另有房地产公司老总表示，

甚至因为利息高， 一些资金状况较

好的房地产企业甚至也进行了部分

放贷性质的业务。

资金回笼压力大

房企慢拿地缓开发

慢拿地、 缓开发、 不称王———

这是如今房地产企业应对现金流管

理的主要策略。 房企资金链并没有

很快断掉， 现在看来， 这些房企老

总们都得说 “要谢谢

2008

年”。 因

为房企如今应对危机能够这样的从

容有度， 多半是拜

2008

年所赐。

上述融资渠道之外， 企业资金

更要靠销售和自有资金的历史积

累。 一方面， 调控政策的指挥棒

确实导致销售惨淡： 今年

8

月，

上海完成交易

1.18

万套、 环比增

加

0.14%

， 杭州交易

3716

套、 环

比下降

7.31%

， 南京成交

2591

套、

环比下降

23.38%

。 “交易量的持

续下降， 的确影响到房企资金回

笼的速度和现金流的安全。” 杭州

当地房企高管表示。 中报显示， 这

家公司的营业总收入较去年同期骤

降近八成。

但另一方面， 在

2008

年之后，

房地产企业都已经修炼好了 “内功”，

在资金、 现金流方面做了一些准备。

根据

Wind

统计， 截至

8

月

31

日，

A

股全部

124

家房地产上市公司现金流

为

2119.8

亿元， 同比增长

12%

。

如果从平均资产负债率来看， 上

市房企的负债率较半年前的

68.47%

确实是上升了

1

个百分点。 但是广宇

集团董秘华欣有不同的看法， “这并

不是真实的负债。 现在资产负债率的

上升主要因为预收款出现了较快增

长， 而这其实在未来是要转变成上市

公司收益部分的， 因而并非真实的负

债。” 她表示， 如果扣除预收账款，

房地产公司的负债率应当是处于历史

低位。

统计数据显示， 目前大多数公司

的资产负债率在

60%

至

70%

之间，

如果剔除预收账款， 真实负债率约在

30%

上下。 大量预收账款的存在， 实

际一定程度上奠定了未来资金周转的

基础， 并且一定程度上平滑公司未来

的业绩。

从记者了解到的情况看， 对于大

多数上市房地产企业而言， 目前资金

面也只是紧张， 还没有断裂。

南京中北总经理潘明指出， 问题

的关键还是资金链， 现在拿地必然面

临着大量现金支出。 在还有大量开发

没完成、 销售逊于预期的情况下， 拿

地风险骤增， 因而大家拿地速度和热

情骤然冷却。 公开数据显示， 今年前

8

月份， 沪宁杭三地土地市场拿地热

度明显下降： 南京共挂牌拍卖

50

幅

土地中，

32

幅地块底价成交，

4

幅地

块流拍； 杭州主城区卖地收入

162.6

亿元， 同比减少了

45%

； 上海土地

成交金额

743.1

亿元， 尚不足去年全

年一半。

缓开发， 就是房企有意放慢竣工

进度， 目的就是要减少现金的支出，

控制手头的资金周转。 广宇集团董秘

华欣认为， 随着去化周期的拉展， 房

地产公司在资金上多少有些压力。 但

2008

年后， 上市房地产企业都已经

比较成熟， 在拿地节奏、 开发节奏、

资金回笼， 以及拿地的定位、 产品的

定位、 销售策略上都很有经验， 并且

有意识地根据市场环境提前进行了调

整， 在资金面、 现金流等方面都有充

分准备。

南京有的房企， 为了提前准备

“过冬”， 把公司三年内还没有被征收

土地增值税的楼盘都梳理了一遍， 每

年把利润提出来， 以防止未来突袭征

税， 对公司业绩造成波动； 上海有的

房企则采取 “低空飞行” 策略， 即控

制开发量、 把握开发节奏、 提高资金

周转率、 减少利息支付周期， 尽可能

缩短资金支出与收入之间的跨度， 包

括调整开发节奏、 快速推盘、 谨慎拿

地， 增加现金净收入等。

“冬天是肯定来了， 但是房地产

企业身体都还很棒， 因为大家都有经

验了。” 潘明笑道。 而华欣也认为，

大部分上市房地产公司到

2012

年、

2013

年都不会有太大问题。

（张霞、 吕靖、 李际洲、 蒋晔等

人对此文亦有贡献）

长三角房地产市场报道之资金篇

铬渣污染事件致曲靖被限批

三上市公司短期无恙

证券时报记者 建业 程疆

由于非法倾倒铬渣， 云南省曲

靖市被环保部实行区域限批， 曲靖

市范围内企业的新改扩建项目被暂

停受理。 当地上市公司目前暂未受

到上述环保措施的影响， 但有分析

认为， 一旦区域限批政策时间延续

较长， 将可能对上市公司的部分新

项目形成障碍。

过去几个月中， 位于曲靖市的

陆良化工实业有限公司逃过层层监

管， 将

5000

吨危险废物铬渣倾倒

在南盘江河道边， 而南盘江是珠江

的上游。 虽然从有关部门公布的数

据来看， 目前这些铬渣并未引发珠

江水质发生明显变化， 此次非法倾

倒铬渣被认为已经严重影响当地环

境。 对此， 环保部副部长张力军日

前宣布， 鉴于曲靖非法倾倒铬渣事

件的恶劣影响， 决定对曲靖市实行

区域限批。 各级环保部门暂停受

理、 审批曲靖市所有建设项目的环

境影响评价， 直至该市完成处置非

法倾倒的铬渣和被污染土壤。

目前， 曲靖市共有三家上市公

司， 云维股份 （

600725

）、 驰宏锌

锗 （

600497

） 和 罗 平 锌 电

（

002114

）。 据记者了解， 上述环境

污染事件发生后， 曲靖市当地环保

当局已经对辖区内的企业进行了一

遍环保排查。 而区域限批政策目前

也已开始在曲靖执行， 但停止限批

并没有明确的时限。

据一位当地上市公司内部人士

介绍： “曲靖市政府正在积极处理

此事， 不过， 这种事或多或少对上

市公司会有影响。 因为如果区域限

批持续的时间较长， 那么上市公司

想要在这短时间内新改扩建项目，

都会拿不到环保批文， 这就肯定会

限制这些公司经营计划的顺利进

行。” 另据记者了解， 该上市公司

目前并未受到上述区域限批政策的

影响。

显然， 如果区域限批持续时间

较长， 则相关上市公司或多或少将受

到此次污染事件的影响。 不过， 上述

上市公司在采访中均表示， 目前新的

环保政策并未影响公司的正常经营。

罗平锌电证券部工作人员告诉记

者： “这件事情对上市公司的生产经

营没有影响。 我们现在也还不清楚当

地环保部门是否将采取措施来提高环

保标准， 如果这些行动对上市公司的

经营产生影响， 公司会及时公告。”

而驰宏锌锗公司方面则对记者表示，

曲靖市发生的非法倾倒铬渣事件并不

影响公司的正常经营活动。

值得注意的是， 有媒体报道， 曲

靖市将于

2012

年底前完成南盘江边

堆存的

14.84

万吨铬渣的无害化处理，

并做好堆渣点土壤修复工作。 如果按

照环保部 “直至该市完成处置非法倾

倒的铬渣和被污染土壤” 后才停止区

域限批政策， 则相关上市公司要在曲

靖当地上马新改扩建项目则仍需等待

1

年多的时间， 但这并不影响上市公

司在曲靖市以外的新改扩建项目。

粤电力

A

索芙特

因筹划重大事项停牌

� � � � 粤电力

Ａ (000539)

今日公告

称， 公司正在筹划重大资产重组事

项， 因有关事项尚存不确定性， 公

司申请自

9

月

6

日起开始停牌， 预

计复牌时间为

10

月

10

日。

资料显示，

2010

年

6

月， 粤电

集团宣布启动资产重组。

7

月

30

日，

粤电力

A

紧跟着发布公告称， 拟以

6.11

元

/

股的价格向粤电集团发行

98846.18

万股， 购买粤电集团持有

的

7

家发电厂。 不过， 该重组预案

未获证监会通过。

索芙特

(000662)

今日也公告，

接到第一大股东广西索芙特科技股份

有限公司通知， 索芙特科技正在筹划

涉及索芙特的重大事项。 经公司申

请， 索芙特股票自

9

月

6

日起停牌。

另外， 因筹划重组已停牌数月

的漳泽电力 （

000767

） 今日表示，

目前， 定向增发的资产已基本确认，

涉及煤炭和电力， 但相关股东的沟

通工作仍在进行中。 （李小平）

*ST

大地停牌

欺诈发行案今日开庭

� � � �

*ST

大地 （

002200

） 今日公

告， 公司涉嫌欺诈发行股票一案将

于

2011

年

9

月

6

日

9

时

30

分开庭

审理， 公司股票自

2011

年

9

月

6

日开市起停牌， 待相关事项公告后

复牌。 今年

3

月

17

日，

*ST

大地

控股股东、 原董事长何学葵因涉嫌

欺诈发行股票罪被公安机关逮捕， 其

拥有的股份被冻结。 公开资料显示，

欺诈发行股票后果严重或者有其他严

重情节的， 处五年以下有期徒刑或者

拘役， 并处或者单处非法募集资金金

额百分之一以上百分之五以下罚金。

（林晔）

上海的一处在建楼盘 孙玉

/

摄


